



Cena con corcholatas, gobernadores y líderes del partido

AMLO convoca a morenistas a mantener unidad rumbo al 2024

ENFILAN PARA el domingo Consejo Nacional para discutir proceso para elegir al candidato presidencial; el canciller Marcelo Ebrard presenta hoy su método de elección

6
Aspirantes ya definidos por la dirigencia de Morena

Por M. Juárez, J. Chaparro y C. Arellano

En un hecho inédito, ante el arranque de los preparativos para el proceso electoral del 2024, el Presidente Andrés Manuel López Obrador salió anoche de Palacio Nacional para cenar con las corcholatas, con gobernadores de la Cuarta Transformación y con Mario Delgado, líder de Morena, en el restaurante "El Mayor", ubicado a pocos metros del Palacio Nacional, en donde les pidió unidad.

Al encuentro llegaron la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum; el canciller Marcelo Ebrard; el secretario de Gobernación, Adán Augusto López; el senador Ricardo Monreal, así como el dirigente morenista y mandatarios estatales, como Salomón Jara, de Oaxaca; Layda Sansores, de Campeche, y Cuauhtémoc Blanco, de Morelos.

MARCELO EBRARD ha descartado que AMLO tenga una corcholata favorita, por lo que rechazó que algún aspirante tenga asegurado su lugar en la boleta presidencial.

Eldato

También asistió la candidata triunfante en las elecciones del Estado de México, Delfina Gómez.

Para ayer se había previsto una reunión de la dirigencia de Morena con los aspirantes presidenciales, en la que el secretario de Relaciones Exteriores tenía contemplado presentar una propuesta para que, en el proceso de selección de aspirante presidencial, Morena y sus aliados no perdieran unidad, aunque ayer mismo el propio Ebrard dijo que se pospondría para hoy martes, luego de que la dirigencia de su partido le pidiera aplazar la reunión.

"Les había dicho que hoy quería yo presentar, por la tarde, mi propuesta para Morena, a efecto de que sea tomada en cuenta. En los próximos días, ya que se va a convocar muy pronto, entiendo que el día 11 van a tener (reunión del) Consejo de Morena para ese propósito, para ese objetivo. Me ha pedido el partido que no

lo haga hoy (lunes); entonces, lo haré mañana (martes), mañana por la tarde, como estaba previsto hoy", señaló el canciller, en un mensaje publicado en Twitter.

Indicó que, por la celebración del triunfo de Delfina Gómez en el Estado de México, los directivos partidistas se encuentran desvelados y no tuvo inconveniente en retrasar sus planes un día.

Marcelo Ebrard ha sido insistente desde hace varias semanas en que su partido fije las reglas de la competencia interna y habla anticipado que solicitará a la dirigencia de su partido que la encuesta, que se aplicará a simpatizantes y militantes de Morena para definir candidato, contenga únicamente una pregunta y no cinco, como en anteriores ejercicios.

También planteó que los aspirantes renuncien a sus cargos para que la competencia sea equilibrada, a lo que la Jefa de Gobierno se ha opuesto.

Con la reunión de anoche, el encuentro previsto para hoy es una incógnita. La reunión que encabezó el Presidente López Obrador tuvo una duración aproximada de una hora y media.

A la salida del encuentro, el mandatario rechazó hacer algún comentario sobre lo

que abordó en el encuentro y sólo dijo que lo hará "mañana en la mañana".

También Sheinbaum Pardo, Ebrard Casaubon y López Hernández evitaron hacer declaraciones a la salida del encuentro. "Mañana hablo con ustedes", comentó el titular de Relaciones Exteriores.

Monreal Ávila señaló que se platicó sobre la necesidad de mantener la unidad, la cohesión, el ejemplo del Estado de México; es imprescindible para lograr la victoria en el 2024. Fue una reunión de buen humor; el Presidente se mostraba muy afable, en un ambiente de compañerismo y camaradería", dijo.

Los gobernadores de Oaxaca, Salomón Jara, y de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, coincidieron en que se trató de una reunión en la que se remarcó la unidad que prevalece dentro del partido guinda.

PROCESO EN MARCHA. Este lunes comenzó el proceso por el cual Morena definirá a su candidata o candidato presidencial, con la preparación de reuniones del dirigente nacional de Morena con los seis aspirantes ya definidos.

Mario Delgado declaró que, a partir de este lunes, comenzaría con llamadas para concretar una agenda con los presidenciables de su partido y conversar sobre la ruta que habrán de seguir.

Refirió que es posible que entre el 6 y 7 de junio tenga dicho el mensaje a cada corcholata, para dar paso a la reunión de la dirigencia de Morena con los aspirantes y plantear las propuestas.

Por lo pronto, el próximo domingo 11 de junio el Consejo Nacional de Morena analizará las propuestas de las corcholatas para elegir al candidato de este partido. Entre el 15 y 30 de junio se emitirá la convocatoria acordada por los aspirantes, y en la primera semana de julio se realizará el periodo de registro.

Además, está por definirse el día, que puede ser entre julio y agosto, en el que se realizará la primera encuesta, mientras que la segunda se realizaría en el mes de septiembre u octubre, y los candidatos Gerardo Fernández Noroña, del PT, y Manuel Velasco, del PVEM, podrán participar, a decir del dirigente del partido guinda, "aunque no sean de Morena, pero, como todos, sus perfiles serían evaluados".

Lo que se sabe de las etapas que se darían en Morena

Hasta el momento, éste sería el camino a seguir para elegir al abanderado para los comicios del próximo año.

Los aspirantes



Marcelo Ebrard Casaubon
Secretario de Relaciones Exteriores



Claudia Sheinbaum Pardo
Jefa de Gobierno de la Ciudad de México



Adán Augusto López Hernández
Secretario de Gobernación



Ricardo Monreal Ávila
Presidente de la Jucopo y coordinador de Morena en el Senado

Etapas del proceso para elegir candidato

- 6 DE JUNIO.** Se reúne la dirigencia del guinda con los cuatro aspirantes para recibir propuestas de los aspirantes.
- 11 DE JUNIO.** Consejo Nacional de Morena para analizar propuestas de corcholatas para elegir al candidato del partido. **
- ENTRE 15 Y 30 DE JUNIO.** Se emite convocatoria acordada por los cuatro aspirantes a la candidatura presidencial.
- JULIO (EN LA PRIMERA SEMANA).** Periodo de registro para los aspirantes.
- AGOSTO (DÍA POR DEFINIR).** Realización de la primera encuesta.
- SEPTIEMBRE (DÍA POR DEFINIR).** Se llevará a cabo la segunda y última encuesta, para tener al candidato, a más tardar en noviembre.

Nota: Gerardo Fernández Noroña, del PT, y Manuel Velasco, del PVEM, podrán participar —aunque no sean de Morena— si así lo requieren. Sus perfiles serán evaluados por el Consejo Nacional.

Fuente: Mario Delgado, en entrevista con El País. **Marcelo Ebrard en su cuenta de Twitter.